

exagérée, son âme recouvre l'équilibre en considérant de nouveau les richesses de la divine miséricorde, et sa crainte devient filiale et pleine d'amour ; tout en reconnaissant les droits que la justice divine pourrait élever contre lui, il se réfugie avec plus de confiance et d'abandon dans les plaies du Sauveur, et surtout dans son Cœur très-miséricordieux.

130 *Prudence et simplicité.* — Ce n'est que dans les vrais enfants de Dieu, que l'on trouve réunies ces deux qualités que le Bon Maître recommandait à ses disciples en leur disant : *Soyez prudents comme des serpents et simples comme des colombes.* (7)

140 *Joie inaltérable,* même au milieu des plus rudes épreuves, selon les pressantes exhortations de saint Paul : *Gaudete in Domino semper ; iterum dico, gaudete* (8). — Rien ne trouble cette joie céleste ; ni le passé, ni le présent, ni l'avenir ; — 1o dans le passé, il voit l'enchaînement des grâces privilégiées dont il a été prévenu par son céleste Père, et, s'il a eu le malheur de l'offenser grièvement, il admire cette miséricorde qui l'a retiré des portes de l'enfer pour le remettre dans le chemin du ciel ; quand il lui survient quelque crainte plus ou moins fondée de n'avoir pas eu la contrition nécessaire pour la rémission de ses fautes mortelles, il fait des actes d'humilité, de prière, de contrition, de charité, et se prépare, sans scrupule, avec plus de soin à sa prochaine confession, ce qui, sans troubler sa paix, augmente la pureté de son cœur ; — 2o dans le présent, il ne trouve que des motifs de joie et de reconnaissance, croyant fermement que tout est pour le mieux pour lui, soit que les consolations

(7) S. Mathieu, c. 10, v. 16.

(8) Ep. aux Philip., c. 4, v. 4.